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Niederschrift 
über die öffentliche Sitzung 

der Jugendvertretung 
der Verbandsgemeinde Gerolstein 

 
Sitzungstermin:  10.11.2022 
Sitzungsbeginn:  18:05 Uhr 
Sitzungsende:  19:25 Uhr 
Ort, Raum:  Gerolstein, in der Stadthalle Rondell 

 

ANWESENHEIT:   

Vorsitz 

Herr Benjy Thömmes       

Mitglieder 

Frau Lina Bowi       

Herr Tom Caspers       

Herr Nils Dederichs       

Herr Finn Ehrhardt       

Herr Thomas Fittler Stellvertretender Vorsitzender    

Frau Mia Flohr       

Frau Jasmin Maria Framke Protokollführung    

Frau Miriam Marit Heinen       

Herr Luis Leuwer       

Herr Elijah Linden       

Frau Analina Lobüscher Protokollführung    

Herr Marcel Meyer       

Frau Eveline Rieb       

Herr Paul Thomas Schädlich       

Frau Ilina Weber       

Verwaltung 

Herr Hans Peter Böffgen Bürgermeister der VG Gerolstein    

Frau Heike Görres Öffentlichkeitsarbeit    

Frau Elena Kirwel     

Gäste 

Frau Friederike Hens Pädagogische Begleitung    

Herr Kurt Laux Haus der Jugend, Gerolstein    

 

Fehlende Personen:   

Mitglieder 

Herr Malte Böffgen    entschuldigt 

Herr Aron Laurentius Buchwald    entschuldigt 

Frau Sarah Hank    entschuldigt 

Frau Julia Köhler    entschuldigt 

Herr Philipp Ludwig    entschuldigt 
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Die Mitglieder der Jugendvertretung der Verbandsgemeinde Gerolstein waren durch Einladung vom 
31.10.2022 auf Donnerstag, 10.11.2022 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. Zeit und Ort der 
Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekannt gemacht. Gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung werden keine Einwendungen erhoben. Die Jugendvertretung ist beschlussfähig. 
 
Zur Tagesordnung wurden keine Einwendungen erhoben bzw. Ergänzungen, Änderungen und 
Dringlichkeitsanträge eingebracht.  
 
Da die Mitglieder der Jugendvertretung der Meinung sind, dass Miriam Heinen – die zu Beginn des TOP 2 
noch nicht anwesend ist und sich verspäten wird – Interesse an der Aufgabe des Verantwortlichen für 
Öffentlichkeitsarbeit hat, wird der TOP „Wahl der/des Verantwortlichen für Öffentlichkeitsarbeit“ 
hintenangestellt und zunächst der TOP „Ergebnisse der bisherigen Treffen“ behandelt. 
 
Abstimmungsergebnis:   einstimmig beschlossen 
Ja: 15 
 

TAGESORDNUNG 
 
Öffentliche Sitzung 

1. Niederschrift der letzten Sitzung 

2. Ergebnisse der bisherigen Treffen 

3. Wahl der/des Verantwortlichen für die Öffentlichkeitsarbeit 

4. Brainstorming / Planung einer „spontanen Aktion“ für das Jahr 2022 

5. Ausstattung der Mitglieder der Jugendvertretung mit Namensschildern, T-Shirts etc. 

6. Informationen/Verschiedenes 
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Protokoll: 
 
TOP 1: Niederschrift der letzten Sitzung 
 
Sachverhalt: 
 
Die Niederschrift der öffentlichen Sitzung der Jugendvertretung der Verbandsgemeinde Gerolstein vom 19. 
Juli 2022 ist allen Ratsmitgliedern zugegangen. Es werden keine Änderungs- oder Ergänzungswünsche 
vorgebracht. 
 
 
TOP 2: Ergebnisse der bisherigen Treffen 
 
Sachverhalt: 
 
Die Jugendvertretung hat sich in den vergangenen Monaten auf vier Projekte geeinigt, die sie während 
ihrer Wahlperiode umsetzen möchten. 
 
Tanzkurse: 
Thomas Fittler stellt die Ergebnisse zur Planung „Tanzkurse“ vor. Die Gruppe „Tanzkurse“ möchte den Kurs 
einmal pro Woche in der Turnhalle des SMG Gerolstein oder in der Turnhalle der Grundschule Stadtkyll 
anbieten. Die Kurse sollen im Amtsblatt unter Beifügung eines Anmeldeformulars beworben werden. 
Es mangelt noch an Tanzlehrern. Die Kosten sind dementsprechend unklar, weshalb Thomas Schädlich alle 
dazu aufruft, sich nach einem Tanzlehrer umzuschauen. Kurt Laux teilt der Jugendvertretung mit, dass es 
eine Tanzschule in Schalkenmehren gebe und, dass man ggf. bei dem Musical-Darsteller Sebastian Krolik 
oder Ralf Baur aus Oberbettingen nachfragen könne. 
 
Open-Air-Kino: 
Tom Caspers stellt im Anschluss die Ergebnisse zum Projekt „Open-Air-Kino“ vor. Die Gruppe hat sich beim 
Jugend-Engagement-Wettbewerb „sich einmischen – was bewegen“ beworben, wodurch das Projekt mit 
500 € gefördert werden könnte. Bisher erhielten sie hier keine Rückmeldung. 
Zu einem geringen Eintrittspreis soll das Kino im Juli bzw. August 2023 stattfinden. Des Weiteren sollen 
Getränke und Snacks angeboten werden; wenn möglich kostenlos oder für einen geringen Preis. Es sollen 
Filme für alle Altersklassen angeboten werden.  
 
Jugendräume: 
Die Ergebnisse zum Thema „Jugendräume“ werden von Elijah Linden vorgestellt. Aron Buchwald hatte in 
den vorherigen Treffen bereits angesprochen, dass es zu wenige Jugendräume gibt. Im Bereich Jünkerath 
gebe es den größten Bedarf; hier wolle man das Hauptaugenmerk setzen. Der Jugendraum in Üxheim-
Leudersdorf könne wegen Verzögerungen beim Baugenehmigungsverfahren nicht genutzt werden. 
Dementsprechend hat man sich vorgenommen, die Jugendräume nach und nach wieder zu aktivieren. Es 
wird einstimmig angenommen, dass der Bedarf für einen Jugendraum in Jünkerath am größten ist. 
Frederike Hens schlägt vor, dass Anna Schmitz die Jugendvertretung hierbei unterstützen könne. 
 
Jugendforum: 
Die Ergebnisse zum letzten Projekt werden von Paul Schädlich vorgestellt. Zum Jugendforum unter dem 
Motto „Pizza, Politik und Diskussionen“ will man sich einmal im Monat treffen. Ein geeigneter Ort dafür 
wäre zum Beispiel das Haus der Jugend. Mia Flohr wirft ein, dass das Jugendforum nicht immer am gleichen 
Ort stattfinden solle. 
Während der Treffen möchte man gemeinsam Pizza backen und über ein Thema diskutieren. Die Pizza soll 
vom jährlichen Budget finanziert werden. Beim ersten Treffen soll die Pizza bestellen werden. Das 
Jugendforum soll in den Schulen durch Plakate und die Sozialkundelehrer/Klassenlehrer, sowie in den 
sozialen Medien und auf öffentlichen Websites beworben werden. Eine Anmeldung vorab wäre zur 
besseren Planung wünschenswert. Es wird vorgeschlagen, dass man auch ab und zu lokale Politiker 



Niederschrift über die öffentliche Sitzung der Jugendvertretung vom 10.11.2022 Seite 4 von 6 
 

einladen könnte, um mit diesen zu diskutieren. Ein erstes Treffen ist für den 09.12.2022 um 16 Uhr 
angesetzt. Hiergegen wird der Einwand erhoben, dass viele Jugendliche lange Schule haben bzw. 
Berufstätige nicht die Möglichkeit hätten, teilzunehmen. Dementsprechend soll das Treffen etwas später 
stattfinden, etwa um 18 Uhr. Außerdem wird vorgeschlagen, dass die Verantwortlichen für die 
Öffentlichkeitsarbeit eine Online-Umfrage durchführen sollen, um festzustellen, welcher Wochentag von 
den Jugendlichen der Verbandsgemeinde mehrheitlich erwünscht ist. 
 
 
TOP 3: Wahl der/des Verantwortlichen für die Öffentlichkeitsarbeit 

Vorlage: 1-4295/22/01-961/1 
 
Sachverhalt: 
 
In der Sitzung der Jugendvertretung vom 19.07.2022 ist neben der Wahl des Vorstandes die Wahl für die 
Verwaltung der Kasse (Kassenverwalter) sowie der Schriftführung erfolgt. 
 
 1. Person 2. Person 

(Stellvertreter/in) 

Vorstand  Benjy Thömmes 
 

Thomas Fittler 
 

Kassenverwalter/in Paul Thomas Schädlich Miriam Marit Heinen 
 

Schriftführer/in  Jasmin Maria Framke und Analina Lobüscher 
 

 
Die Wahl der Person/en für die Öffentlichkeitsarbeit wurde in die nächste Sitzung vertagt. 
 
Die Wahl kann offen per Handzeichen durchgeführt werden, wenn die Jugendlichen damit einverstanden 
sind. Ansonsten wird eine geheime Wahl mit Stimmzetteln durchgeführt. Die Mitglieder einigen sich auf 
eine offene Abstimmung.  
 
Gewählt ist auch hier, wer mehr als die Hälfte der gültigen Stimmen erhält.  
 
Vor der Abstimmung wird Heike Görres, Mitarbeiterin der Öffentlichkeitsarbeit bei der Verbandsgemeinde 
Gerolstein, vom Vorsitzenden gebeten, ein paar Worte zu ihrer Arbeit zu sagen. 
 
Im Anschluss an die Wahl bittet der Vorsitzende die beiden Gewählten darum, einen Instagram-Account zu 
erstellen und einen Artikel zum Projekt „Tanzkurse“ im Mitteilungsblatt zu veröffentlichen. 
 
Beschluss: 
 
Die Jugendlichen haben gewählt: 
 

 
 

1. Person 2. Person (Stellvertreter/in): 

Öffentlichkeitsarbeit 
 

Mia Flohr Finn Ehrhardt 

 
Abstimmungsergebnis:   einstimmig beschlossen 
Ja: 15   
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TOP 4: Brainstorming / Planung einer „spontanen Aktion“ für das Jahr 2022 
 
Sachverhalt: 
 
Mit einem Teil des Budgets will man in diesem Jahr noch zwei „spontane Aktionen“ veranstalten. 
 
Beim ersten Projekt „Weihnachten im HdJ“ will man sich an einem Tag vor Weihnachten mit den 
Jugendlichen aus der Verbandsgemeinde im Haus der Jugend Gerolstein treffen, um dort zusammen Kekse 
zu backen und gemeinsam Weihnachtsfilme anzuschauen. Benjy und Jasmin wollen dies organisieren. 
 
Außerdem soll eine Fahrt zur Eissporthalle Bitburg organisiert werden, wobei die Jugendvertretung die 
Fahrtkosten und auch eventuell den Eintritt übernehmen will. Analina Lobüscher hat sich dazu 
bereiterklärt, hierfür die Planung und die Anfrage an ein Busunternehmen zu übernehmen. Die Fahrt soll 
vermutlich zwischen Weihnachten und Neujahr stattfinden. 
 
Beschluss: 
 
Die Jugendvertretung stimmt für die vorgeschlagenen „spontanen Aktionen“  
 

 Keks backen im Haus der Jugend, Gerolstein 

 Fahrt zur Eissporthalle Bitburg 
 
Abstimmungsergebnis:   einstimmig beschlossen 
Ja: 15   
 
 
TOP 5: Ausstattung der Mitglieder der Jugendvertretung mit Namensschildern, T-Shirts etc. 
 
Sachverhalt: 
 
Benjy hat die Initiative ergriffen, die Mitglieder der Jugendvertretung mit T-Shirts auszustatten. Hierfür hat 
er eine Anfrage an Copyfax und an Konzept 92 gestellt, jedoch von Konzept 92 keine Antwort erhalten. Er 
hat ein Muster-T-Shirt mit Druck erhalten.  
 
Abstimmungsergebnisse: 
T-Shirt mit Namen: Ja:   3     Nein: 13     Enthaltung:  
Beidseitiger Druck Logo:    Ja: 15     Nein:   0     Enthaltung: 1 
 
 
Bezüglich der Namensschilder wird Elena Kirwel eine Anfrage bei der Verbandgemeinde stellen und sich 
anschließend bei Benjy Thömmes melden.  
 
Beschluss: 
 
Die Jugendvertretung entscheidet sich dazu, die T-Shirts ohne Namen, aber mit Logo auf beiden Seiten 
bedrucken zu lassen. Der Preis wird bei ungefähr 14 € pro T-Shirt liegen. 
 
Abstimmungsergebnis:   mehrheitlich beschlossen 
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TOP 6: Informationen/Verschiedenes 
 
Bürgermeister Hans Peter Böffgen ergreift das Wort und teilt den Jugendlichen mit: 
 

 Sitzungen des Ausschusses für Generationen, Soziales, Kultur und Sport: 
Bei zukünftigen Sitzungen des Ausschusses für Generationen, Soziales, Kultur und Sport wird der 
Punkt „Informationen aus der Jugendvertretung“ auf die Tagesordnung gesetzt, weshalb es wichtig 
ist, dass je Ausschusssitzung mindestens ein Mitglied der Jugendvertretung als Zuschauer dabei ist.  
 
Zwei Wochen vor diesen Sitzungen will die Jugendvertretung sich treffen bzw. eine Sitzung 
abhalten, um gemeinsam Anliegen zu besprechen, die dann im Ausschuss vortragen werden. 

 

 Vereinsbus 
Ab Dezember 2022 steht der Vereinsbus zur Verfügung. Dieser kann beispielsweise verwendet 
werden, um zusammen als Fahrgemeinschaft zu Veranstaltungen zu fahren. Frederike Hens erklärt, 
dass auch der Bus vom Haus der Jugend Gerolstein für Fahrten genutzt werden könne.  

 
Es folgen weitere Wortmeldungen aus der Mitte der Jugendvertretung: 
 

 Sitzungsplanung: 
Jasmin Framke stellt die Frage, wann die nächsten Sitzungen stattfinden. Benjy Thömmes erklärt, 
dass mindestens vier Sitzungen im kommenden Jahr stattfinden werden. Ob darüber hinaus 
weitere Sitzungen einberufen werden, wird nach Bedarf entschieden.   

 

 49-Euro-Ticket: 
Benjy Thömmes schlägt zuletzt vor, dass man einen offenen Brief an die Kreisverwaltung verfassen 
könnte. Inhalt dieses Briefes soll sein, ob das 49-Euro-Ticket im nächsten Jahr kommen wird. 
Hierum möchte sich Analina Lobüscher kümmern. 

 
 
 

Für die Richtigkeit: 

 
 
  

 

Benjy Thömmes 
(Vorsitzender) 

 

 
 
  

 
 

Jasmin Maria Framke  
(Protokollführerin) 

 Analina Lobüscher 
(Protokollführerin) 
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